

どんぐり通信

1月号

発行者 飯塚市庄内生活体験学校

生活体験合宿12班

平成30年12月15日（土）で、1・2月にシイタケのコマ打ちをするための原木伐採を行いました。講師に、地元在住でシイタケ栽培をされていた松岡賢一さんに来ていただき、伐採の仕方やシイタケ栽培について教えていただきました。参加した児童全員でロープを持ち、みんなで力を合わせて3本のクヌギを伐採しました。また、落ち葉堆肥を作るために、鳥羽公園周辺に落ちている落ち葉拾いも行いました。

16日（日）までの1泊2日の生活体験合宿でした。

参加者の感想

大きな木が倒れるのを見て、びっくりしました。



生活体験合宿13班



平成30年12月24日（月）、参加者・職員・ボランティア総出の餅つき会を行いました。職員の河中さんからもち米を寄付していただき、30キロの餅米をつきました。

特に、今年は生活棟をはじめ全ての屋根が新しくなったことを祝って、紅白餅も準備し、ご近所やお世話になった生涯学習課などへ配ることができました。ご近所の方からは、これで年が越せるなどの言葉をいただき、参加者からも笑顔がこぼれていました。

参加者の感想

学校でも餅つきをしたけど、準備から片付けまでして疲れた。でも餅はおいしかった。



職員日記

11月28日（水）最近、朝夕の寒さが厳しくなったので石油ストーブの安全柵（柵）の2台目を作りました。1台目の見本があったので、楽に製作できました。自分では良くできたと自負しています。 祝原 政弘

生活体験合宿11班参加者 K・Fの保護者の声

私の入院が控えていることもあり、よく手伝いをしてもらうようになりました。私がいなくても自分で出来るように、特に合宿から帰ってきて、洗濯干しが上手になっていて感激でした。合宿があるたび参加させます。 よろしく願いいたします。

YS市庭助成事業 無農薬野菜講座

平成30年12月22日（土）、平成30年最後の活動でした。12月にしてはとても暖かく活動がしやすかったと思います。今年最後ということもあり、収穫したサツマイモを使って焼き芋も食べました。

【活動内容】

- ・玉ねぎ（ソニック・赤玉ねぎ）の植付
- ・里芋の保護（もみ殻かけ）
- ・野菜の収穫
里芋、春菊、大根、人参、ごぼう、水菜

玉ねぎ苗の植付は細くて難しかったですが、親子で協力して植え付けることができました。5月の収穫が楽しみです。



【昼食】 芋煮・水菜サラダ

幼児の 野外活動支援

ひまわり幼稚園 石焼き芋会

平成30年12月4日（火）、ひまわり幼稚園の年長組と年中組が生活体験学校にやってきました。

年長さんは石焼き芋と動物のふれあい、年中さんは石焼き芋と玉ねぎ苗植を行いました。5月になると苗植えをした玉ねぎの収穫ができることと思います。

園児はとてもおいしそうに食べていました。おかわりをする子もたくさんいて、早朝から芋を焼いた甲斐がありました。



どんぐりコロコロ

平成30年12月5日（水）に初めての取り組みで未就学児の親子を対象に「どんぐりコロコロ」を開催しました。

参加者は3組の親子で、リース作りに挑戦しました。リースの材料は生活学校の周辺にあるかすら、松ぼっくり、ヒイラギ、木の実を使い和気あいあいとした雰囲気の中で、思い思いのリースを作ることができました。記念写真をとった後は、みんなでカレーを食べて、子育ての話や日頃思っていることを語りあうことができました。

今後も親子で生活学校の自然を楽しみながら、子育ての場となるよう計画していきたいと思っています。

まだこの取り組みは十分周知されていないので、今後の課題と感じています。



平成ひこうき雲

平成30年12月25日に稲築志耕館高校の4名と生活体験学校の職員で、「平成ひこうき雲」を実施しました。「ひこうき雲」とは、学校週5日精が導入されたときに、稲築高校・嘉穂東高校・西田川高校のボランティア部の生徒を中心に、生活体験学校で障害児・者を対象に、レクレーションなどを行っていたグループです。

今回、「平成ひこうき雲」として、稲築志耕館高校の生徒と一緒に、明星寺団地の子ども達へピザと石焼き芋の配達に行きました。ピザや石焼き芋、箱のデザインまで全て手作りして、子ども達も大変喜んでくれました。



館長コラム

一日遅れのサンタがピザと石焼きイモを持って明星寺の集会所にやってきました。25日午後3時、稲築志耕館高校のボランティア4名がサンタクローズに扮してやってきました。高校生4人は朝10時に飯塚市庄内生活体験学校に集合して、ピザ生地をこねてトッピングをして30枚のピザを焼きました。ピザを入れる箱を組立て、一枚一枚に手書きでメリークリスマスとデコレーションの模様を書き込みました。大屋根の下では、4基のイモ釜で50個のイモを石焼きにしました。3台の自動車に分乗して集会所まで届けました。

幼児と児童25名が集まり高校生サンタさんに一箱のピザと石焼きイモ一個をもらって大喜びでした。残ったピザとイモはその時間に出来なかった子どもに渡してもらうように地元の世話人にことづけて帰りました。高校生ボランティアは、1年生北崎颯太、時川紘平、2年生廣方恵理菜、久保雪乃のみなさんでした。その他には、生活体験学校の職員6名が応援しました。

正平 辰男

【問い合わせ先】

飯塚市庄内生活体験学校（指定管理者：NPOどんぐり）

〒820-0111 福岡県飯塚市有安958-1

TEL：0948-82-3188 FAX：0948-82-2780

mail：taiken.sch@oks.or.jp

